

CR CATS dimanche 25 septembre 2016

- **Où ? A la CNT Paris.**
- **Qui ? 25 personnes présentes :** Des membres habituels, réguliers de la CATS, des personnes déjà venues ponctuellement et des personnes présentes pour la première fois. Des professionnels (ES, AS, ME, animateur, chercheur, formateur), des étudiants (ES, EJE), des membres de l'Association Nationale des Assistants Sociaux (ANAS), du collectif Avenir Educs, des syndiqué(e)s (CGT, Sud Santé Sociaux, CNT) et non syndiqué(e)s.

Ce jour, nous avons décidé de faire venir un maximum de monde compte-tenu d'un ordre du jour chargé, très important et de décisions à prendre, chose réussie, puisqu'il s'agit de l'une de nos plus grosses réunions en nombre et temps. (Près de 3h de discussions animées) Ne lâchons rien.

- Ordre du jour :

- I) **Mouvement (mvt) étudiants en travail social (TS)**
- II) **Mouvement autour de la Loi travail**
- III) **Organisation concrète et quotidienne de la CATS**
- IV) **Le manifeste : avancés et suites**
- V) **L'Institut National des Jeunes Sourds (INJS)**

I) Mvt étudiants en TS :

- Mobilisation du secteur social et médico-social du 8 septembre 2016 :
 - 6 écoles d'Ile-de-France (IDF) étaient représentées. Des étudiants des Bouches-du-Rhône sont également montés.
- IDF :
 - Le mvt s'organise en cette rentrée (Les problématiques étudiantes ne manquent pas), 1^{ère} Assemblée Générale (AG) inter-écoles le 19 septembre 2016. Un appel en est sorti. Des diff de cet appel sont à faire, avant le 4 octobre, pour mobiliser et ont commencé à s'organiser avec le soutien de la CATS et donc de professionnel-le-s. JM reprend ce mercredi à l'IUT de Bobigny (Carrières sociales). Il va commencer par faire passer les infos à ces étudiants pour l'établissement.

En effet, une manifestation est prévue par les étudiant-e-s le 4 octobre. (Cf : tract étudiant) La date du 13 septembre est déjà retenue pour organiser un autre

évènement dans la suite de ce mouvement (les conditions...sont encore à déterminer) Pour en savoir plus sur l'organisation et y participer (Possibilités sur différentes écoles) ou pour toutes infos sur le 4 octobre contacter la camarade au : 06.48.00.47.22. (Numéro figurant sur la dernière version du tract)

- A l'IRTS Parmentier : Attention le nouveau directeur, depuis environs 1an et demi est **Manuel Pélissié**, personnage hautement important. **Cf : encadré ci-dessous**

Nomination | 12/04/2016 :

Changement de tête à la CPC du travail social et de l'intervention sociale

Manuel Pélissié (collège employeurs, Unifed) a été élu, lundi 11 avril, président de la commission professionnelle consultative (CPC) du travail social et de l'intervention sociale. L'ancien vice-président de l'instance succède à Jean-Baptiste Plarier (CFE-CGC), tandis que Laurent Terme (collège salariés, CFDT), membre du bureau de la CNP emploi et formation professionnelle de la BASS et président adjoint d'Unifaf Bretagne, en a été élu vice-président.¹

Une AG rassemblant 50 étudiants des filières ES, ASS et EJE s'est tenue le 23 septembre pour parler des problématiques internes de l'établissement liée à la vision de la direction sur l'accompagnement des SDF et de l'image qui est renvoyée à l'extérieure de l'école.

Cette AG, 1ere de rentrée, est un premier pas pour continuer de mobiliser les étudiants sur d'autres problématiques les concernant en lien par exemple avec la date du 4 octobre.

Prochaine AG le jeudi 29 septembre sur le temps de la pause déjeuner. Ce même jour, ce tiendra également une AG étudiante à l'IRTS Montrouge (Ce n'est pas la première ici). Des professionnels se sont inscrits pour participer à ces deux AG et apporter leur expériences, informations, faire du lien dans la lutte...Si vous êtes intéressés, pour les pros contacter la camarade au 07.60.55.77.43.

- ETSUP : Du côté des EJE, des temps de réflexions entre étudiants et formateurs vont être organisés afin de sensibiliser et informer sur les enjeux actuels du secteur.
- Visibilité des choses : L'idée est venue de médiatiser ce qu'il se passe à Parmentier avec les soutiens d'étudiants d'autres écoles et de faire venir des journalistes (JM a des contacts). Ce qu'il s'y passe dit quelque chose d'une certaine conception du travail social qui est en train de nous envahir. Cela pourrait faire partie d'une dynamique de dénonciation en lien avec les enjeux actuels du TS.

¹ <http://www.ash.tm.fr/actualites/detail/92923/changement-de-tete-a-la-cpc-du-travail-social-et-de-l-intervention-sociale.html>

II) Mvt autour de la loi travail :

- Manifestation 15 septembre :
 - Bonne manifestation à la fois dans le nombre de manifestants et son déroulement. Le cortège interpro/interluttés était encore une fois dynamique, festif et n'a pas trop subi les gaz.
- Concernant les syndicats :
 - Une intersyndicale devait se réunir le jeudi 22 septembre, pour envisager les suites du mvt : Réunion annulée. Arguments : FO ne veut plus faire de manifestations, plus de raisons de maintenir l'intersyndicale.
 - Solidaires appelle néanmoins à une **manifestation le vendredi 7 octobre**. Nous pensons légitime que la CATS, on ne lâche rien, ainsi que l'ensemble du cortège interpro y participe. Notre dernière AG interpro/interluttés a rassemblé 400 personnes à la Bourse du Travail (BT). Nécessiter d'en savoir plus sur cet appel et les conditions de cette mobilisation. Il faut réfléchir à une organisation unitaire. C'est pourquoi, chacun-e-s d'entre nous sommes conviés à la **prochaine AG interpro, le jeudi 29 septembre à la BT, 18h30**.
- D'autres perspectives autour de mobilisation pour l'abrogation de la loi travail ainsi que dans le cadre de la lutte contre son monde :
 - **Un appel national a été lancé pour les 19, 20 octobre prochains à Amien**, jour de procès des Goodyear. L'idée est d'en faire une mobilisation contre la loi travail et son monde et la réprécisions contre le mvt social. Il a été voté à la BT la participation du cortège interpro à cette occasion. Nous savons déjà que des bus partiront de Paris pour emmener des militants là-bas. Dans un prochain temps, il sera nécessaire que la CATS s'organise pour ces deux journées pour y être représentée.
 - Même si il va y avoir l'évènement à Amiens, certaines personnes pensent que sans intersyndicale cela signifie la fin des gros mvts. Il n'y en aura plus beaucoup. De ce fait, nécessité de savoir à l'avenir sur quels petits évènements déjà existants pouvons-nous nous greffer en tant que CATS afin de continuer à montrer que nous sommes là et de poursuivre ce qui a été lancé entre nous depuis maintenant 5 mois. **Par exemple : ce jeudi 29 septembre (mais nous l'avons su très tardivement, empêchant la CATS de prendre position et de s'organiser sur sa présence), Hollande se rend à la fac de Jussieu. Un rendez-vous (RDV) a été donné pour se rassembler là-bas à 14h00. (Cf : évènement Facebook). De manière certaine, 2 camarades de la CATS y seront. On vous y invite.**
 - Le mouvement lycéen : Nous pourrions le soutenir. Notamment en dénonçant la répression du 22 septembre au lycée Voltaire, dans le cadre de cette journée de mobilisation lycéenne qui a réuni 400 personnes.

- **Les migrants : Un appel national à manifester le samedi 1^{er} octobre à Calais** a été lancé pour dénoncer ce qu'ils vivent actuellement et le mur qui en train de se construire. Les travailleu-ses-eurs socia-les-aux sont bien évidemment concerné-e-s par ces questions. Mais une fois encore, la date arrive à échéance trop rapidement pour une quelconque organisation de la CATS. Cependant, chacun-e qui souhaiterait individuellement y aller peut : un bus partira du nord de Paris à 7h30 pour faire l'aller-retour dans la journée. Nécessité de s'acquitter de la somme de 30€. Pour plus d'informations voir le site Demosphère à la date du 1^{er} octobre.
- Sur l'organisation car plusieurs dates vont arriver : nécessité de faire du lien entre les différentes mobilisations, différents évènements, de prioriser la participation de la CATS pour ne pas nous éparpiller (en terme de force notamment) et de rester clair et lisible sur nos intentions, objectifs, cibler les écrits et textes de réflexion et poursuivre les actions de terrain.
- A l'avenir comment continuer de mobiliser efficacement sur un ensemble de dates et dans la durée ? trouver des nouvelles stratégies, des nouveaux moyens, outils. Peut-être utiliser d'avantage la notion de témoignage qui est ludique, donne une force au contenu, en terme d'émotions par exemple, et attire : par l'écrit mais aussi les vidéos. (Si besoin JM connaît des pros pour faire des vidéos)

III) Organisation concrète et quotidienne de la CATS :

- **Actions :**
 - Importance de garder la légitimité actuelle de la CATS. Pour cela ayons des priorités de luttes.
Pour l'instant les principales : la refonte des métiers, la loi travail.
 - Continuer d'articuler les choses avec la loi travail.
 - Faire des vidéos pourrait nous aider à attirer l'attention en faisant le buzz.
 - **Pour mobiliser :** Continuer nos actions de solidarité, professionnel-le-s/étudiant-e-s, CATS/structures diverses/centres de formation sur des actions de diff de tracts, de collages, présences en AG...
- **Modalités de rencontres :** Dans tous les cas il faut rester présents « sur la scène ». La CATS a créé une agitation nouvelle au sein de la lutte, qu'il ne faut surtout pas faire retomber. C'est une grande force ! **La commission acte donc le maintien d'au moins une réunion par semaine, le dimanche, mais ATTENTION : La CATS acte également un changement d'heure, ce ne sera plus 15h30 (qui coupe l'après-midi...) mais 17h30.**

- De plus, le froid arrive et Nuit Debout s'effrite petit-à-petit (Ne faisons pas de même) : **Nous actons de faire dès maintenant nos prochaines rencontres dans une salle, comme ce jour. Laure qui a commencé à prendre des contacts va poursuivre les démarches. L'objectif est que l'on tourne le moins possible de lieux en lieux. Concernant la prochaine réunion de CATS qui aura lieu le dimanche 2 octobre, vous connaîtrez la salle dès que possible. (LA BT étant fermé le dimanche)**

La CNT pourrait nous accueillir d'autres fois, de préférence le dimanche mais si possible pour commencer nous irons dans des lieux neutres, publics et ouverts à tous.

En plus des locaux de la CNT pour nous accueillir occasionnellement, voici deux exemples de lieux intéressants dont nous avons parlés : « La petite roquette » dans le 11^{ème} arr. ouvert du lundi au samedi mais demande quand même une petite somme pour réserver la salle ; « La Générale » aussi dans le 11^{ème} arr. ouvert tous les jours de la semaine, M° Voltaire.

- **Poursuivre l'élargissement de notre réseau** : nous gagnerons en force et en soutenant différentes mobilisations en crédibilité en nous rendant toujours présents et visibles dans l'action.

IV) Le manifeste : avancés et suites :

- Rappel sur le contenu du manifeste et à qui il s'adresse :
- Document qui sera imprimé sous forme de petit livret. (histoire de l'avoir dans sa poche)
- Les différentes parties : Titre + sous-titre ; table des matières, préambule, témoignages, introduction, une première grande partie sur l'histoire politique du travail social, une deuxième sur les attaques multiples que nous subissons dans le travail social et comment elles ont émergé, une troisième partie sur comment nous concevons nous, au regard de tous les enjeux du TS et de toutes ses attaques, le travail social d'aujourd'hui, un travail social plus humaniste, solidaire et politique, une conclusion, une bibliographie, liste des institutions : syndicats et collectifs ayant donné leur accord pour signer le texte. Cela implique pour chaque structure de voir apparaître son logo et le moyen de la contacter. Il en sera de même pour la CATS porteur du document
- L'idée est qu'il puisse être accessible à toute personne qui voudrait le lire. Mais, dans une optique aussi de re-politisation du travail social, de faire émerger les consciences autour de nous, nous l'avons adressé principalement à, et pensons qu'il touchera en premier lieu, nos collègues professionnel-le-s et étudiant-e-s afin de donner envie à d'autre de nous rejoindre dans la lutte contre la casse du social et du monde qui y contribue.

- **Les étapes de sa construction en termes de perspectives :**
- **Nous sommes désormais entrés dans la phase finale de sa conception.** Le manifeste vous a été envoyé par mail afin de le consulter (au mieux), de le lire avant le **2 octobre**. Il fera l'objet du point le plus important de notre prochaine réunion afin que nous puissions en discuter pour savoir si l'ensemble de la CATS, et pas seulement la sous-commission écriture, a des amendements à faire avant que nous validions tous la version finale.
- **Après ratification de la CATS**, nous enverrons par un mail un message à tous les éventuels signataires pour leur faire lire et leur proposer cette signature dans la foulée pour qu'ils se prononcent au plus tard le **30 octobre**.
- JM, avec sa **maison d'édition** nous permet d'avoir un éditeur. Quant à l'**imprimeur**, nous venons tout juste d'entamer les discussions via Alain avec la **CGT du livres** afin que l'imprimeur reste militant (le coût le plus bas possible aussi). Nous avons souhaité partir sur une impression (pour commencer ? Lol) de 1000 exemplaires.
- Questions en suspens :
- Comment allons-nous diffuser notre manifeste ?
- Doit-il être payant (même très faiblement) pour rentabiliser le coût de production ? A qui reviendrait l'argent ? A chaque syndicat ou collectif qui le vendrait ?

Alain a mis à l'honneur le manifeste pour le prochain ordre du jour de la **prochaine réunion EGATS/CATS**. Celle-ci se déroulera le **mardi 4 octobre prochain de 18h00 à 20h00** à la **CGT Montreuil**. **Laure s'est proposée pour y représenter la CATS, qui souhaiterait l'accompagner ?**

V) L'INJS :

- **Karima (ES)**, membre de la sous-commission écriture du manifeste, vient nous parler des problèmes actuels dans son institution, l'institut national des jeunes sourds, pour les faire connaître, les diffuser et avoir du soutien.
- **N'hésitez pas à vous renseigner sur ce qu'il s'y passe, à contacter Karima et diffuser les infos. La lutte là-bas n'est pas finie. Les collègues de l'institut étaient en grève le 13 septembre dernier, devant le ministère de la santé et des affaires sociales, pour poursuivre une mobilisation entamé fin août. Une délégation intersyndicale avait été reçue à la DGSC.**
- **Pour synthétiser : Jusqu'à présents les financements de l'institut, de même que ceux en régions qui accueillent le même public ou pour les jeunes aveugles,**

venaient du ministère des affaires sociales et du ministère de l'éducation. Donc de l'Etat. Il y avait donc une politique nationale pour ces instituts.

Mais en janvier prochain, avec la prochaine loi de finance de la sécurité sociale, les financements de ces instituts viendront désormais des ARS, engendrant alors une politique régionale, créant des offres pour ces publics différentes d'une région à une autre, des discriminations, des baisses de moyens financiers, humains (suppression dans certaine région de postes jugés devenus inutiles...) et donc un accompagnement différent selon les instituts et régions...

- Le personnel, se battant pour son publics, les jeunes sourds, pour un accompagnement de qualité et pareil pour toutes et tous, la non-discrimination...continue la lutte et sera en grève le 19 octobre prochain. Alors parlons-en autour de nous. Les camarades ont sorti un tract, une pétition qui tournent sur internet et qui devraient rapidement être dans les tuyaux de la CATS. N'hésitons pas à les soutenir

Bonne fin de semaines à toutes et tous ! On se retrouve à 17h30 ce dimanche 2 octobre, forts et déterminés !!!